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И МУХА НЕ ПРОЛЕТИТ?
Вопрос обеспечения безопасности сейчас стал, 
пожалуй, одним из самых главных. Поэтому 
неудивительно, что в Боровском районе ему уделяют 
много внимания. На этой неделе обсуждалось сразу 
три темы —  охрана школ, военкомата и ЦРБ.
При этом свои сложности есть по всем направлениям. 
Г де-то недовольны работой ЧОПов,  где-то напротив 
хотят сделать ставку именно на частных охранников 
вместо сотрудников полиции, а  где-то и вовсе 
превратить вахтерш- пенсионерок в «супер солдат».

ПСУ ПОД ПСУ ПОД 
ХВОСТХВОСТ

БОРОВСКИЕ ЧИНОВНИКИ БОРОВСКИЕ ЧИНОВНИКИ 
ПРОДОЛЖАЮТ ОПЛАЧИВАТЬ ПРОДОЛЖАЮТ ОПЛАЧИВАТЬ 
«САНАТОРИЙ» ДЛЯ СОБАК«САНАТОРИЙ» ДЛЯ СОБАК

БОРОВСКИЙ РАЙОН

Cтр. 5Cтр. 5

НА ОХРАНУ БОРОВСКИХ ШКОЛ НА ОХРАНУ БОРОВСКИХ ШКОЛ 
ПРИЗОВУТ «СУПЕРБАБУШЕК»ПРИЗОВУТ «СУПЕРБАБУШЕК»

Cтр. 3Cтр. 3



2 www.pressaobninsk.ru9 марта 2023 / № 8 (820)

Свое обращение вла-
сти муниципалитета 

адресуют управляющим 
компаниям и собственни-
кам зданий, крыши кото-
рых во время неустойчи-
вой погоды могут нести 
угрозу жизни и здоровью 
горожан.

— Удалять ледяные на-
росты обязаны владель-
цы или арендаторы зда-
ний. При этом необходимо соблюдать 
меры предосторожности: огораживать 
место проведения работ специальными 
знаками, а также незамедлительно вы-
возить сбитый снег и наледь. За наруше-
ние правил очистки крыш от снежных на-
ростов предусмотрена административная 
ответственность.

За исполнением этого требования 
следит и Госжилинспекция. Поступив-
шие от боровчан сигналы о сосуль-
ках и снежных шапках на крышах эта 
контролирующая организация  уже 
отправила  управляющим  компани-
ям, обслуживающим МКД, и взяла на 
контроль.

В феврале в Боровском районе, как 
и в других районах Калужской обла-

сти, жители имели возможность узнать 
об успехах местных органов власти за 
минувший 2022‑й год, а также о планах, 
которые имеются на конкретные терри-
тории. Сделать это можно было в уже 
в привычном формате он‑лайн и в слегка 
подзабытом очном —  присутствовать на 
отчетах в Домах культуры.

Теперь, когда жители знают о том, как 
все хорошо и не очень в их поселени-
ях и районах, пришло время для оценки 
прошлого и прогноза будущего для всего 
региона. И это сделает губернатор Вла-
дислав ШАПША на своем отчете 16 марта.
Отчитываться глава региона будет пе-

ред депутатами Законодательного со-

брания. Однако помимо парламентариев 
в этот день в областной филармонии со-
берутся делегации от районов Калужской 
области, министры регионального прави-
тельства, представители общественных 
организаций.
Мы с вами сможем увидеть прямую 

трансляцию с отчета в соцсетях, а также 
на «Ника ТВ».
Учитывая, что на отчетах глав рай-

онов и округов, на которых губерна-
тор  присутствовал  лично,  Владис-
лав  Шапша  говорил  о  положении 
дел без патетики и слепого оптимиз-
ма, реально оценивая сегодняшнюю 
ситуацию, в первую очередь, в эко-
номике,  его  отчет 16 марта  обеща-
ет быть по-настоящему интересным 
и откровенным.

КОНТРОЛЬ

ИТОГ

АКТУАЛЬНО

В преддверии Международного жен-
ского дня глава администрации горо-
да Балабаново Сергей Галкин собрал за 
чаем женщин, чьи мужья сейчас участву-
ют в СВО. Поздравил их, ответил на во-
просы. Еще раз напомнил, что за каждой 
семьей мобилизованных балабановцев 

персонально закреплены сотрудники ад-
министрации, которые помогают в реше-
нии возникающих проблем. Но и он всег-
да готов встретиться и помочь.
Приятным дополнением для пригла-

шенных  женщин  стал  мастер- класс 
аромапсихологии.

Французская компания TotalEnergies 
передала под управление ло-

кальному менеджменту подразде-
ление TotalEnergies Marketing Russia, 
которое управляло заводом в Ворси-
но. Об этом рассказал коммерческий 
и маркетинговый директор нового 
владельца завода Топ Лубрикантс 
Егор Попов. Известно, что поряд-
ка 90% сотрудников сохранят свои 
места.

Новый собственник был зарегистри-
рован 2 марта. Компания, переименова-
на в ООО «Топ Лубрикантс», и, как ранее 
сообщил губернатор Владислав Шапша, 
будет производить масла под брендом 
Lemarc. Завод выйдет на нормальный ре-
жим работы уже с 15 марта.
— Сейчас мы размораживаем произ-

водство и проводим тестовые работы 
для его возобновления, —  отметил Егор 
Попов.

ВНИМАНИЕ

ЭКОНОМИКА

СЕРГЕЙ ГАЛКИН ВСТРЕТИЛСЯ СЕРГЕЙ ГАЛКИН ВСТРЕТИЛСЯ 
С ЖЕНАМИ МОБИЛИЗОВАННЫХ С ЖЕНАМИ МОБИЛИЗОВАННЫХ 
БАЛАБАНОВЦЕВБАЛАБАНОВЦЕВ

БЫВШИЙ ЗАВОД TOTAL БЫВШИЙ ЗАВОД TOTAL 
ВЫЙДЕТ НА НОРМАЛЬНЫЙ ВЫЙДЕТ НА НОРМАЛЬНЫЙ 
РЕЖИМ РАБОТЫ С 15 МАРТАРЕЖИМ РАБОТЫ С 15 МАРТА АДМИНИСТРАЦИЯ ПРИЗЫВАЕТ АДМИНИСТРАЦИЯ ПРИЗЫВАЕТ 

ЧАЩЕ СМОТРЕТЬ ВВЕРХЧАЩЕ СМОТРЕТЬ ВВЕРХ

В рамках IX Коллегии «Россети Центр» 
и «Россети Центр и Приволжье» в Ка-

луге с участием губернатора региона Вла-
дислава ШАПШИ состоялось вручение на-
град по итогам работы за прошлый год.

Помимо личных достижений отдельных 
сотрудников, победные кубки были вру-
чены руководителям филиалов «Брянскэ-
нерго», «Калугаэнерго», «Мариэнерго».
А вот лучшим высокоавтоматизирован-

ным районом электрических сетей, добив-
шимся самых высоких результатов работы 

в 2022-м году, признаны Боровские РЭС.
В последнее время районные энерге-

тики и правда идут «на поправку». По-
сле того, как закончилась чехарда со 
сменой руководителей и предприятие 
возглавил Денис МУРУГОВ, в районе от-
метили, что РЭС стали куда оперативнее 
реагировать на возникающие экстрен-
ные ситуации.
Правда, сами жители пока не во всем 

согласны с такими высокими оценками 
деятельности энергетиков, и жалоб на 
стабильность сетей хватает.

НАГРАДА

БОРОВСКИЕ РЭС СТАЛИ ЛУЧШИМИ БОРОВСКИЕ РЭС СТАЛИ ЛУЧШИМИ 
НА КОЛЛЕГИИ «РОССЕТЕЙ»НА КОЛЛЕГИИ «РОССЕТЕЙ»

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
ОЦЕНИТ ВСЁОЦЕНИТ ВСЁ
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ВСЕ В ЧОП
Работать над безопасностью об-

разовательных учреждений в Бо-
ровском районе активно начали 
еще пару лет назад. При этом дей-
ствовали чиновники сразу по всем 
направлениям, не только следя за 
работой ЧОПа «Третья сотня», но 
и подтягивая техническую базу.
Так во всех школах и детских са-

дах сначала появились видеодомо-
фоны на входных дверях, затем эту 
систему  распростра-
нили  и  на  «внешнее 
кольцо», и теперь 
даже  на  терри-
торию школ по-
пасть не  так-то про-
сто.  Также  обновили 
тревожные кнопки, вы-
ведя их сразу на пульт 
Росгвардии. В общем, 
сделали немало. Но как 
всегда  самым 
слабым местом 
любой системы является человече-
ский фактор.
За охрану школ в районе отвеча-

ет ЧОП «Третья сотня», компания, 
работающая давно, но имеющая 
довольно нелестную репутацию. 
И на этой неделе сотрудники по-
лиции обратили внимание на один 
нюанс —  не все сидящие на входе 
в школу охранники, а в особенности 
пенсионеры, являются сотрудника-
ми ЧОП, имеющего контракт на дан-
ный вид услуг.
По закону, допускать к охране 

школ можно только лицензирован-
ных сотрудников выигравшей торги 
организации. Проще говоря, имею-
щий заветную корочку ЧОПовец 
считается профессионалом, а зна-
чит и с обеспечением безопасности 
справится лучше. На словах звучит 
логично, на деле же —  очередной 
анекдот.
Убирать дежурящих в школах ба-

бушек и дедушек, где таковые сто-
ят на посту, никто не призывает. 
Их просто попросят «записаться» 
в ЧОП официально. Курс молодого 
бойца для этого проходить не нуж-
но, достаточно просто подать доку-
менты и оформить лицензию, и вот 
так уже знакомая всем «баба Зина» 
может стать профессиональным ох-
ранником. По факту ничего не изме-
нится, но зато как красиво будет вы-
глядеть на бумаге!
Почему вдруг полиция решила 

обратить на это внимание именно 

сейчас, понятно. В начале недели 
начальник управления Росгвардии 
по Калужской области Сергей ДЕ-
РЕВЯШКИН сообщил о том, что его 
сотрудники в ближайшие пару ме-
сяцев проведут тщательную про-
верку работы ЧОПов в школах ре-
гиона. И «завалиться» на такой ме-
лочи району было бы, как минимум, 
обидно. Отсюда и срочное зачисле-
ние пенсионеров в ряды ЧОП.
НЕХВАТКА РУК
Впрочем, и в самой полиции не 

все гладко. Кадровый голод район-
ное ОМВД испытывает уже давно, 
и сейчас, судя по всему, ситуация 
становится совсем критичной. Так 
что стражам порядка впору тоже 
начать призыв «супербабушек» 
в свои ряды, а то не ровен час и по-
лицейских придется полностью за-
менять ЧОПами. Правда, пока по-
мощь частных структур правоохра-
нителям требуется только в одном 
вопросе —  охране  боровского 
военкомата.
С начала СВО контроль за этими 

объектами вышел на новый уро-
вень. А после того как в период мо-
билизации по стране прокатилась 
волна нападений на военкоматы, 
их и вовсе взяли под круглосуточ-
ную охрану.
В Боровском районе для этих це-

лей также привлекали ЧОПовцев 
и, судя по всему, к этой практике 
вернутся вновь.

— Просим помочь с охраной во-
енкомата в ночное время в свя-
зи с оттоком кадров. Сейчас у нас 
увольняются  пять  сотрудников. 
Если есть возможность, прошу рас-
смотреть привлечение ЧОП, как это 
было ранее. В дневное время про-
блем никаких нет, в ночное мы при-
близим маршруты патрулирования 
максимально, но в связи с выезда-
ми могут возникнуть накладки, —  
отметил представить ОМВД на еже-
недельной планерке в районной 
администрации.
Жители района к такой новости 

отнеслись  очень  неоднозначно. 
Одни посчитали, что если так пой-
дет дальше, то скоро потребует-
ся искать подрядчика для охраны 
уже самих полицейских. Видимо, 
как вымирающего в районе вида. 
Другие же напротив обратили вни-
мание на суть проблемы —  зар-
платы рядового сотрудника ОМВД 
привлекательными назвать очень 
сложно. Особенно, на фоне цифр, 
которыми район хвастается, как 
средней ЗП. Потому и очереди за-
писаться в ряды стражей порядка 
не наблюдается.
Ну а в целом, ситуация, когда по-

лицейским для охраны военных тре-
буется помощь частников со сто-
роны, хоть и выглядит абсурдной 
и смешной, но наводит на печаль-
ные мысли.
ЗА КОМПАНИЮ
Что же касается ЦРБ, то в этой 

истории она скорее идет «за компа-
нию». Охраной районной больницы 
также занимается ЧОП, сотрудники 

которого дежурят на трех точках —  
на  главном  входе,  на  шлагбау-
ме на въезде и в балабановской 
поликлинике.
Тут экстренных проблем, требую-

щих вмешательства, нет, но главврач 
ЦРБ Наталья ОГОРОДНИКОВА хотела 
бы подготовить почву на будущее.
— Мы скоро будем отыгрывать 

новый контракт, поэтому хотим на-
перед узнать, как можно усилить ан-
титеррористические меры и вклю-
чить их в новый договор. Текущая 
компания в целом со своей работой 
справляется, хотя нарекания у нас 
к ним есть. Обсуждаем их, они ис-
правляются, но безопасность это 
такой вопрос, где хотелось любые 
недочеты и оплошности исключить 
в принципе, —  отметила Наталья 
Владимировна.
Если же рассуждать об охране 

больницы в целом, то здесь даже 
случайному посетителю понятно, 
что ЧОП не особо может обезопа-
сить учреждение в принципе. По-
пасть внутрь ЦРБ можно разными 
путями и со стороны приемного по-
коя, и по переходу из поликлиники, 
и дежурящий возле главной двери 
сотрудник один все направления ну 
никак не перекроет. К тому же поток 
людей здесь такой, что проверять 
всех и каждого возможности нет. 
А судя по тому, что заходя в боль-
ницу многие в принципе не заме-
чают охранника, у него нет и особо-
го желания этим заниматься. А тот 
же шлагбаум на въезде —  реше-
ние очень спорное. Понятно, что 
медучреждения как особо важные 
социальные объекты обязаны его 

перекрывать и контролировать, но 
и оставлять пациентов «по ту сто-
рону», особенно с учетом того, что 
среди них могут быть люди мало-
мобильные или как раз приехавшие 
с  каким- нибудь переломом, тоже не 
получится. Поэтому хоть охранник 
и должен пропускать только «сво-
их», сторонние автомобили на тер-
риторию ЦРБ все равно попадают.
Да, новый подрядчик может уси-

лить контроль над проездом, но тог-
да начнется поток жалоб от самих 
боровчан. Поэтому в данном случае 
заботясь о безопасности важно не 
перегнуть палку и, быть может, вы-
строить более тщательный контроль 
уже на входах в само учреждение.
Ну а подводя итог, можно сде-

лать вывод, что все больше став-
ка в поддержании порядка делает-
ся на частные компании, которые 
прямо скажем, и сами не без гре-
ха. Дежурящих на входах пенси-
онеров на бумаге можно назвать 
хоть «терминаторами», но основы 
рукопашного боя от этого у них не 
появятся. И если в ведение ЧОПов 
отдают важные государственные 
объекты, то контроль за тем, что-
бы его сотрудниками были квали-
фицированные и обученные люди, 
должен быть постоянным и стро-
гим, независимо от угрозы очеред-
ной проверки. В противном случае, 
зачем тому же отделу образования 
заключать многомиллионные кон-
тракты на охрану школ, если можно 
накинуть к зарплате техничке «бабе 
Дусе», и мимо ее карающей швабры 
даже муха не пролетит?

 ► Степан ФЕДОРОВ.

И МУХА НЕ ПРОЛЕТИТ?
БЕЗОПАСНОСТЬ

Вопрос обеспечения безопасности сейчас стал, пожалуй, одним из 
самых главных. Поэтому неудивительно, что в Боровском районе 
ему уделяют много внимания. На этой неделе обсуждалось сразу 
три темы —  охрана школ, военкомата и ЦРБ.
При этом свои сложности есть по всем направлениям. Г де-то 
недовольны работой ЧОПов,  где-то напротив хотят сделать 
ставку именно на частных охранников вместо сотрудников 
полиции, а  где-то и вовсе превратить вахтерш- пенсионерок 
в «супер солдат».

НА ОХРАНУ БОРОВСКИХ ШКОЛ ПРИЗОВУТ «СУПЕРБАБУШЕК»НА ОХРАНУ БОРОВСКИХ ШКОЛ ПРИЗОВУТ «СУПЕРБАБУШЕК»
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В работе приняли участие председа-
тель Законодательного собрания Ген-
надий НОВОСЕЛЬЦЕВ, заместитель гу-
бернатора Владимир ПОПОВ, министр 
финансов Валентина АВДЕЕВА, министр 
конкурентной политики Николай ВЛА-
ДИМИРОВ, президент Союза «Торгово- 
промышленная палата Калужской обла-
сти» Виолетта КОМИССАРОВА, руково-
дители территориальных федеральных 
органов власти, общественных орга-
низаций и предприятий, представите-
ли бизнеса.
В своем докладе Владимир Попов 

отметил, что 2022-й год был одновре-
менно и напряженным, и продуктив-
ным. Сделан большой шаг в опреде-
лении дальнейшего вектора развития 
региона.
Промышленность остается локо-

мотивом развития экономики. Реги-
ональные предприятия за прошлый 
год смогли кардинально перестро-
иться под новые экономические усло-
вия. Объем отгруженной промышлен-
ной продукции по итогу года составил 
906 млрд. руб лей.
— Да, это ниже прошлогоднего по-

казателя, но если проанализировать 
цифры и исключить автопром, как наи-
более пострадавшую от санкций от-
расль, то мы имеем рост объема произ-
водства в остальных отраслях в разме-
ре 104%. Это говорит о том, что наши 
предприятия адаптировались к новым 
условиям, а для многих прошедший год 
открыл дополнительные возможности. 
В итоге —  мы имеем много примеров 
расширения производств и увеличения 
выпуска импортозамещающей продук-
ции, —  сказал Владимир Попов.
Отдельные предприятия автокласте-

ра наладили поставки продукции на 
российские автозаводы. Так «Калуж-
ский завод автомобильного электро-
оборудования» и «Автоэлектроника» 
имеют большие заказы от «АвтоВаза» 
на поставку элементной базы. Пред-
приятия работают в три смены. Выпуск 
продукции вырос на 124%. Компании 
«Фуяо», «Лир» и «Япп» поставляют ав-
токомплектующие на тульский «Хавал».
Ключевая задача региона —  поддер-

жать бизнес, принять глобальные вызо-
вы и выстроить стратегию преодоления 
санкционных барьеров.
Ведется активная работа с федераль-

ным Фондом развития промышленно-
сти. В прошлом году пяти региональ-
ным предприятиям профинансированы 
займы на проекты развития на 2,4 млрд. 
руб лей, одобрены 4 займа и еще 7 про-
ектов —  на рассмотрении.
Региональный Фонд промышленно-

сти был докапитализирован в прошлом 
году более чем на 182 млн. руб лей, что 
позволило выдать 14 займов на разви-
тие и 79 грантов на пополнение оборот-
ных средств.
Четырем крупным предприятиям пре-

доставлены субсидии на возмещение 

части затрат, связанных с приобрете-
нием нового оборудования и реализа-
цией экспортных проектов. Компании 
«Элмат», «Протей» и «Гранд Мастер» за 
счет модернизации нарастили объемы 
производства почти на 30%.
Успешно реализован национальный 

проект «Производительность труда». 
За год он пополнился десятью новы-
ми участниками. Объем производства 
на предприятиях, внедряющих «бе-
режливое производство», увеличился 
на 32%.

Еще одна действенная мера под-
держки —  развитие экспортных на-
правлений. Активные переговоры ве-
дутся с Вьетнамом, Ираном, Алжиром 
и другими дружественными странами.
По итогам прошлого года к пулу экс-

портеров присоединились 23 регио-
нальные компании. В частности «Си-
вер» заключила первый контракт на по-
ставки автосервисного оборудования 
во Вьетнам, а компания «Производство 
игрушек» наладила поставки продук-
ции в Эмираты.
Двигателем  экономического раз-

вития региона были и остаются инве-
стиции. Сегодня они приобретают но-
вый смысл. В роли основного инвесто-
ра начинает выступать государство 
и ключевые госкорпорации. Основны-
ми партерами региона выступают «Ро-
сатом», ВЭБ и «Ростех». Первая уже 
строит завод по производству радио-
фармпрепаратов с объемом инвестиций 
почти 9 млрд. руб лей. «Ростех» разви-
вает в Калужской области 5 своих про-
изводств, с ВЭБом ведутся активные 
переговоры.
Общая сумма привлеченных в про-

шлом  году  инвестиций  составила 
135 млрд. руб лей. В области начали ра-
боту 4 новых предприятия. Инвестици-
онный портфель стал больше на 34 но-
вых контракта, в рамках которых будет 
создано почти 6 тысяч рабочих мест.
По итогам года количество субъектов 

малого и среднего предприниматель-

ства выросло на 20%, а численность 
работающих в этом секторе увеличи-
лась на 12%. В полтора раза больше, 
чем в 2021 году зарегистрировано са-
мозанятых. В большей степени это свя-
зано с поддержкой государства. В це-
лом на поддержку малого и среднего 
предпринимательства в прошедшем 
году направлено более 332 млн. руб лей. 
Прямую финансовую поддержку полу-
чили более 300 предпринимателей.
Заместитель губернатора обозначил 

стратегические задачи в экономике.
— Первое —  это перезапуск авто-

прома. Мы нацелены на углубление ло-
кализации и реализацию новых проек-
тов, в том числе по электротранспорту. 
Второе —  создание третьей площад-
ки ОЭЗ «Калуга» в Бабынинском рай-
оне. Здесь мы рассчитываем на приток 
инвестиций за счет открытия новых 
фармпроизводств. Третье —  расши-
рение мер поддержки промышленных 
предприятий. Развитие технопарков 
и применение механизма промышлен-
ной ипотеки. Четвертое —  это откры-
тие восьми новых производств, запуск 
третьей очереди завода «Архбум Ти-
сью Групп» и перезапуск проекта «Ка-
лужский цементный завод». Пятое —  
это развитие сотрудничества с дру-
жественными  странами.  Создание 
международных кооперационных це-
почек в промышленности, —  резюми-
ровал Владимир Попов.
В своем докладе Валентина Авде-

ева отметила, что исполнение кон-
солидированного бюджета области 
в 2022 году осуществлялось в усло-
виях беспрецедентного  санкцион-
ного давления со стороны западных 
стран. Широкий комплекс мер, приня-
тых на федеральном и региональных 
уровнях, позволил стабилизировать 
ситуацию, не допустить снижения по-
ступлений налогов в бюджет регио-
на, продолжить выполнять первооче-
редные и социальные обязательства 
и поддержать наиболее пострадавшие 
отрасли экономики.
Бюджет региона сохраняет социаль-

ную направленность —  расходы на со-
циальную сферу в отчетном году испол-
нены в объеме 65 млрд. 732 млн. руб-
лей или 59 процентов от общего объема 
расходов бюджета.
В 2022 году в области продолжена 

реализация региональных проектов, 
входящих в состав национальных про-
ектов. Исполнение расходов на их реа-
лизацию составило 21 млрд. 222 млн. 
руб лей или 99,9 процента от уточнен-
ного плана.
По уровню кассового исполнения 

Калужская область второй год подряд 
входит в пятерку лучших регионов.
На социальную поддержку граждан 

и развитие отраслей экономики в це-
лях предотвращения влияния ухудше-

ния геополитической и экономической 
ситуации направлен 1 млрд. 616 млн. 
руб лей.
В 2022 году за счет инфраструктур-

ных бюджетных кредитов осуществле-
на модернизация транспортной инфра-
структуры в Обнинске и началась реа-
лизация инфраструктурных проектов 
по строительству детско- взрослой по-
ликлиники в Калуге и реконструкции 
путепроводов «Синие мосты». На дан-
ные цели направлено 2 млрд. 304 млн. 
руб лей.
В соответствии с оценкой качества 

управления региональными финансами, 
проводимой Минфином России, Калуж-
ская область третий год подряд входит 
в группу регионов с высоким качеством 
управления региональными финансами.
Основная работа в области доходов 

в 2023 году будет направлена на укре-
пление доходной базы консолидиро-
ванного бюджета области за счет на-
ращивания стабильных доходных ис-
точников  и мобилизации  в  бюджет 
имеющихся резервов.
Рост доходов областного бюджета 

будет обеспечен за счет сохранения 
меры поддержки инвесторов, совер-
шенствования регионального законо-
дательства, постановки на учет объек-
тов недвижимости с целью их последу-
ющего налогообложения.

В первый понедельник марта в Агентстве развития бизнеса состоялось 
расширенное заседание совместной коллегии минэкономразвития, 
минфина и министерства конкурентной политики Калужской области по 
итогам работы в 2022 году и задачам на 2023 год.

ИНВЕСТИЦИИ ОСТАЮТСЯ ИНВЕСТИЦИИ ОСТАЮТСЯ 
ГЛАВНЫМ ДВИГАТЕЛЕМ РАЗВИТИЯ ГЛАВНЫМ ДВИГАТЕЛЕМ РАЗВИТИЯ 
РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИРЕГИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ
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МИЛЛИОНЫ НА ВЕТЕР
Традиционно пиком «собачьего» 

вопроса в Боровском районе мож-
но назвать два периода —  это конец 
дачного  сезона,  когда пригретые 
и прикормленные в деревнях и СНТ 
начинают стягиваться ближе к лю-
дям в поисках пропитания. А также 
промежуток с января по апрель, ког-
да выживать на улице собакам стано-
вится в разы сложнее.
Именно в это время сигналов от 

жителей об отдельных агрессивных 
животных или стаях становится боль-
ше. В этом году на отлов таких собак 
в Боровском районе выделена сумма 
порядка 2 миллионов руб лей. Деньги, 
прямо скажем, немалые, но сказать 
с уверенностью, что этих средств бу-
дет достаточно, не может никто. Ведь 

поимка, содержание и проведение 
всех необходимых процедур тоже 
обходится в копеечку.
На сегодняшний день один «хвост» 

стоит бюджету 12 тысяч руб лей. В эти 
деньги входит отлов собаки, ее пита-
ние и уход в течение 30 дней, вакци-
нация и стерилизация. Но получа-
ется, что все эти траты по большо-
му счету никак не помогают решить 
проблему из-за одного факта —  че-
рез 30 дней пойманное животное 
вернется на те же улицы, с которых 
его забрали.
На 6-е марта, за минувшие 3 ме-

сяца 2023-го года, было отловле-
но 35 собак в пересчете на день-
ги —  420 тысяч руб лей. Но что тол-
ку? Ведь упомянутый выше нюанс 
напрочь рушит смысл всей системы 

как таковой. Насколько странным вы-
глядит это требование законодатель-
ства обсуждать можно бесконечно. 
Причем абсурдность ситуации пре-
красно понимают как чиновники, так 
и жители, независимо от их взглядов. 
Зоозащитникам не по душе, что жи-
вотное вместо содержания в прию-
те или поиска для него нового дома 
снова бросают на произвол судьбы. 
Сторонники же более жестких мер 
негодуют, поскольку лишенная воз-
можности размножаться и привитая 
от бешенства собака все еще имеет 
зубы и по-прежнему может представ-
лять угрозу.
Да, есть правило, что агрессивное 

животное отловщики обратно отпу-
скать не должны, но оно такое же 
абсурдное, как и основной пункт —  
критериев агрессивности нет! Опре-
делять степень угрозы той или иной 
собаки сегодня нужно «на глазок». 
Да и гарантий, что ластящееся к од-
ному человеку животное на следую-
щий день не нападет на другого, ни-
кто дать не может.

ЗАКОН НЕ ПИСАН
Вот и получается, что каждый год 

миллионы руб лей уходят просто на 
то, чтобы показать боровским со-
бакам Калужскую область. И ситуа-
ция это общая для всей страны. Вот 
только сдвинуть решение с «мертвой 
точки» не удается, хотя такие попыт-
ки есть.
Например, недавно на сайте Рос-

сийской общественной инициативы 
выступили с предложением внести 
коррективы в Федеральный закон. 
Предлагалось разрешить государ-
ственным приютам проводить эвта-
назию невостребованным питомцам 

в течение 60 дней с момента публи-
кации информации об их отлове. Про-
ще говоря, если пойманное животное 
никто не взял —  его усыпят. Для рас-
смотрения этой инициативы на феде-
ральном уровне нужно было набрать 
сто тысяч голосов в поддержку до 
9 марта —  получилось всего около 
6 тысяч. При этом еще порядка 2,5 ты-
сяч людей выступили против. Иными 
словами, единой позиции в обществе 
нет, да и идеи которая бы могла при-
влечь много сторонников —  тоже. Так 
что надеяться на  какие-то изменения 
в ближайшее время, судя по всему, 
не стоит.

ЛИЧНЫЙ ВКЛАД
Но не только бродячие собаки мо-

гут  стать причиной беды. Корень 
проблемы как таковой лежит в самих 
людях, ведь на улице животные ока-
зываются не просто так, а из-за без-
ответственности владельцев. Она 
же приводит и к тому, что зачастую 
угрозу представляют не ничейные 
псы, а вполне себе домашние, про-
сто предоставленные сами себе. На-
пример, не так давно алабай напал на 
женщину в деревне Красное. Сейчас 
все нюансы этого происшествия про-
должают утоняться, как и то, была ли 
собака на самовыгуле или сбежала.
— Происшествие  резонансное, 

и в нем нужно разобраться. Владель-
ца собаки необходимо призвать к от-
ветственности, потому что каждый, 
кто решился завести себе животное, 
должен за него отвечать. И случай 
это не единичный —  примерно по-
ловина вызовов, на которые выезжа-
ют отловщики (на что опять же ухо-
дят бюджетные деньги), касаются со-
бак, имеющих хозяев. Это количество 

нужно планомерно снижать, —  отме-
тил глава администрации Боровского 
района Николай КАЛИНИЧЕВ.
Да, можно попробовать списать 

все на породу —  мол, алабаев из-
начально использовали для охраны 
и даже для вой ны, а потому и реф-
лексы у него такие. Но на самом деле 
это вопрос более глубокий. И заводя 
собаку, какой бы она не была, чело-
век должен помнить, что это прежде 
всего животное. А значит, ему нужно 
уделять внимание и заниматься вос-
питанием. Профессионалы говорят, 
что выдрессировать можно абсолют-
но любую породу, вопрос лишь в том, 
сколько времени на это потребуется.
Поэтому использовать «кнут» чи-

новникам конечно необходимо, по-
другому некоторые люди просто не 
понимают. Но нельзя забывать и про 
«пряник» в виде воспитания у насе-
ления правильного отношения к сво-
им питомцам. И первые попытки сде-
лать шаг в нужном направлении в Бо-
ровском районе есть.
Например, в СП «Ворсино» адми-

нистрация запустила кружок «Вер-
ный друг», где бесплатно учат людей 
находить общий язык со своими пи-
томцами и доносить до них, что де-
лать можно, а что нельзя. Также здесь 
вступили с предложением создать от-
дельную площадку для выгула собак, 
что тоже должно положительно ска-
заться на дисциплине заводчиков.
Быть может, если эта инициатива 

чиновников найдет у людей отклик, 
она распространится и на другие по-
селения. И тогда случаев нападений 
домашних животных на людей, а за-
одно и количество выброшенных на 
улицы собак сократится.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ПСУ ПОД ХВОСТПСУ ПОД ХВОСТ
Тема обращения с бродячими животными из года в год не теряет 
своей актуальности. Причем не только в конкретно взятом районе или 
поселении —  ситуация это общая по всей стране. И именно поэтому 
боровским чиновникам приходится действовать в собачьем 
вопросе в соответствии с буквой закона.
Не случится чудо и в этом году —  общая схема обращения 
с ничейными собаками на улицах не поменялась. Все также 
бюджет района должен тратить миллионы «псу под хвост», 
устраивая пойманным собакам «санаторный отдых», а после 
возвращая их обратно —  в суровые условия малой родины.
Абсурдность этого прекрасно понимают и жители, 
и сотрудники администраций, но разорвать замкнутый 
круг в ближайшем времени вряд ли получится.

БОРОВСКИЕ ЧИНОВНИКИ ПРОДОЛЖАЮТ БОРОВСКИЕ ЧИНОВНИКИ ПРОДОЛЖАЮТ 
ОПЛАЧИВАТЬ «САНАТОРИЙ» ДЛЯ СОБАКОПЛАЧИВАТЬ «САНАТОРИЙ» ДЛЯ СОБАК

БОРОВСКИЙ РАЙОН
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Приговор в силу еще 
не вступил, но учи-

тывая, что сторона об-
винения предоставила 
суду достаточные дока-
зательства вины подсу-
димого, уйти от отбы-
вания срока в колонии 
строгого режима ему 
уже не удастся.

Трагедия  случилась 
еще  в  мае  2022  года 
в Боровске. Там обвиня-
емый со своей сожительницей на пару 
вели аморальный в общепринятом по-
нимании образ жизни, попрошайнича-
ли возле одного из магазинов, а потом 
женщина неожиданно пропала. Поз-
же сотрудники полиции обнаружили 
ее труп с признаками удушения в ее же 

квартире, и установили вину 61-летне-
го сожителя.
Гособвинение запросило у суда нака-

зание за убийство (ч. 1 ст. 105 УК РФ) 
в виде лишения свободы на 10 лет в ко-
лонии строгого режима. Суд с позици-
ей  прокуратуры  Боровского  района 
согласился.

На прошлой неде-
ле большой резо-

нанс вызвал случай из 
Ермолина, когда мать 
оставила без присмо-
тра двоих детей.

Соседи  вечером 
встретили у подъез-
да одну из  девочек, 
от  которой  узнали, 
что родительницы нет 
дома весь день. Детей 
взяли домой, накор-
мили, а после 10 ве-
чера  вызвали поли-
цию. Мать же пришла домой только бли-
же к ночи.
Этим случаем заинтересовалась проку-

ратура района, а также инспекторы ПДН 
и сотрудники соцзащиты.
Семью навестили, чтобы проверить 

условия жизни детей, и не нашли ниче-
го подозрительного. В квартире порядок, 

в холодильнике есть еда. С матерью про-
вели воспитательную беседу и вязли на 
контроль.
К слову, сама родительница сообщи-

ла, что из дома отлучилась в магазин, 
где встретила знакомого и заболталась. 
А дома отсутствовала не целый день, 
а всего около часа.

В школе № 2 в Балабанове 
детям на уроках не выда-

ют лыжи, заявляют родители. 
Якобы из‑за того, что родители 
отказываются их покупать, ре-
бятам занижают оценки.

Почему такая разница меж-
ду школами, находящимися 
в одном районе, в одном го-
роде? Балабановские школы 
№ 1, 4, 5 обеспечены лыжным 
обмундированием (лыжи, пал-
ки, ботинки), школа № 2 —  
нет.  Все  тяготы по  закупке 

лыжного комплекта кладут на 
плечи родителей. Но далеко 
не у каждой семьи есть такая 
возможность, особенно если 
в семье несколько детей. Учи-
тывая погодные условия, бо-
лезни учителей физкультуры 
не вижу смысла каждый год 
(дети растут!) закупать для 
них новый комплект ради не-
скольких уроков физкультуры. 
Итог —  дети выше тройки не 
получают, —  жалуется Алена.
— Учитель  физкультуры 

должен  найти  занятие  для 

каждого  ученика  с  учетом 
его индивидуальных особен-
ностей:  занятие в  зале,  те-
ория,  лыжная  подготовка. 
Лыжи есть в каждой школе 
Боровского района, мы за-
купали  10  тысяч  комплек-
тов на все областные школы 
в 2019 году, —  комментирует 
ситуацию министерство об-
разования и науки Калужской 
области.
Отделу образования рай-

она дали задание проверить 
инвентарь школы № 2.

НАКАЗАНИЕ

ПРОИСШЕСТВИЕ

ПРОБЛЕМА

К такому выводу пришли пра-
воохранители, расследуя 

обращение жителя Обнинска. 
Мужчина сдал свое транспорт-
ное средство на ремонт, но ког-
да решил его проведать, не об-
наружил внутри гаража.

Чтобы разыскать пропажу он 
обратился в полицию, где выяс-
нили, что в случившемся вино-
ват приятель автомеханика.
По версии следствия, житель 

Боровского района воспользо-
вался тем, что ключи от маши-
ны оставили в замке зажигания, 
и поехал кататься. Спустя несколько дней 
он вернул ее на место, но уже со следами 
ДТП. По данному факту возбуждено дело 
о неправомерном завладении транспорт-
ным средством.

Но вообще куда больше удивляет то, что 
взявшийся за ремонт механик несколько 
дней не замечал пропажи машины. Да 
и доверия ему как профессионалу этот 
случай не добавит.

Неприятная ситуация слу-
чилась на днях в селе 

Ворсино. Здесь в питьевом 
колодце на улице Посел-
ковой был обнаружен труп 
кошки.

Администрация поселе-
ния  сразу же оповестила 
жителей  через  свои  соц-
сети,  а  на  колодце  пове-
шено  объявления  о  не-
пригодности  воды  для 
использования.
— Во вторник провели не-

обходимые мероприятия. От-
качка воды, очистка самого 
колодца и его дезинфекция. 
Дальше снова заполнение 
водой и повторная откачка. 
Когда колодец будет снова 
пригоден для использования сообщим от-
дельно, —  рассказал глава администра-
ции поселения Алексей ГЕРАСЬКИН.
О том, откуда в колодце взялся труп 

животного, гуляют разные версии. Одни 
считают, что кошка могла просто по-
скользнуться и упасть, другие же винят 
в случившемся  чей-то злой умысел.

КАК ТАК? 

НУ И НУ!

РЕМОНТ МАШИНЫ РЕМОНТ МАШИНЫ 
ОБЕРНУЛСЯ ДТПОБЕРНУЛСЯ ДТП

В ВОРСИНО ОЧИСТЯТ КОЛОДЕЦ В ВОРСИНО ОЧИСТЯТ КОЛОДЕЦ 
С «МЕРТВОЙ ВОДОЙ»С «МЕРТВОЙ ВОДОЙ»

БОРОВЧАНИН, ЗАДУШИВШИЙ БОРОВЧАНИН, ЗАДУШИВШИЙ 
СОЖИТЕЛЬНИЦУ, ПОЛУЧИЛ СОЖИТЕЛЬНИЦУ, ПОЛУЧИЛ 
10 ЛЕТ «СТРОГАЧА»10 ЛЕТ «СТРОГАЧА»

СТРАННОЕ ЧП В ЕРМОЛИНОСТРАННОЕ ЧП В ЕРМОЛИНО

РОДИТЕЛИ ЖАЛУЮТСЯ НА ШКОЛУ ИЗ-ЗА ЛЫЖРОДИТЕЛИ ЖАЛУЮТСЯ НА ШКОЛУ ИЗ-ЗА ЛЫЖ
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Как отметила Карина Башкатова, 
резонансные преступления, осо-
бенно с пострадавшими детьми, 
показали, насколько важно мини-
мизировать риски применения ору-
жия в противоправных целях. Она 
также напомнила о том, что 30 мар-
та вступают в силу поправки в ФЗ 
«Об оружии» и отдельные законо-
дательные акты РФ, которые уже-
сточают контроль над оборотом 
оружия, минимизируя риски его 
попадания в руки тех, кто может 
воспользоваться им в криминаль-
ных целях.
Наряду  с  этим, Министерство 

цифрового развития предложило 

создать государственную инфор-
мационную систему по контролю 
за оборотом оружия и управлению 
охранными услугами.
Начальник  Управления  Феде-

ральной службы вой ск нацгвар-
дии РФ по Калужской области Сер-
гей Деревяшкин доложил о профи-
лактике правонарушений в сфере 
оборота оружия и контроле над 
деятельностью частных охранных 
организаций.
По данным ведомства, в настоя-

щее время на учете Управления со-
стоят свыше 27 тысяч владельцев, 
в пользовании которых находится 
более 49 тысяч единиц оружия.

В 2022 году совместно с реги-
ональными  Управлениями  ФСБ 
и МВД России проведено около 
28  тысяч проверок условий со-
хранности оружия и патронов по 
местам  жительств  владельцев. 
Выявлено свыше 2 тысяч наруше-
ний законодательства, регулирую-
щего оборот оружия. Составлено 
2076 административных протоко-
лов. Из оборота изъято 793 едини-
цы оружия и свыше 16 тысяч бое-
припасов. Из незаконного оборо-
та изъято 8 единиц оружия, 294 
патрона. Аннулировано 774 раз-
решительных документа. По фак-
там, указывающим на наличие со-
става преступления, возбуждено 
3 уголовных дела. Приняты меры 
в отношении 405 владельцев ору-
жия, местонахождение которых не 
установлено. Из них 55 владель-
цев являются нарушителями сро-
ков продления разрешительных 
документов. В целом, количество 
таких нарушителей в регионе су-
щественно сократилось.
Комплексные проверки позволи-

ли получить объективные сведения 
о состоянии гражданского оборо-
та оружия на территории региона 
и исключить его попадание в неза-
конный оборот.
В  2022  году  на  федеральном 

уровне были приняты меры по со-
вершенствованию контроля в сфере 
оборота оружия. Уточнены отдель-
ные вопросы владения граждан-
ским огнестрельным длинностволь-
ным оружием.
С марта 2023 года вводится пред-

варительная проверка  граждан, 
желающих приобрести оружие, на 
предмет наличия опасности на-
рушения прав и свобод граждан, 
угрозы государственной или об-
щественной безопасности. Заклю-
чение об указанной опасности ста-
нет основанием для отказа в выдаче 
лицензии на приобретение оружия, 
и будет действовать два года. Ана-
логичную проверку могут провести 
и среди уже действующих владель-
цев оружия. Проверку не будут про-
водить в отношении военнослужа-
щих и представителей коренных 
малочисленных народов.

Не будут выдавать лицензии на 
приобретение оружия:

 подозреваемым или обвиняе-
мым в совершении умышленного 
преступления;

 освобожденным от уголовной 
ответственности за умышленное 
преступление по нереабилитиру-
ющим основаниям (до истечения 
2 лет со дня вступления решения 
суда в силу);

 привлеченным к администра-
тивной ответственности за отказ 
пройти медосвидетельствование 
на состояние опьянения (до истече-
ния 1 года со дня окончания срока, 
в течение которого лицо считается 
подвергнутым административному 
наказанию).
Управлением  осуществляется 

контроль за хранением и использо-
ванием оружия, которое находится 
в обороте юридических лиц.
Всего за 2022 год и истекший 

период 2023 года в ведомство по-
ступило 53 заявления по лицензи-
рованию. Выявлено 14 нарушений, 
составлено 14 материалов об ад-
министративных правонарушени-
ях, в выдаче и переоформлении ли-
цензии отказано 6 соискателям.
Росгвардией также осуществля-

ется надзор в сфере частной охран-
ной и частной детективной деятель-
ности. Особое внимание уделяется 
недобросовестным частным охран-
ным организациям, систематически 
допускающим нарушения.
В зоне пристального контроля —  

недопущение чрезвычайных про-
исшествий в образовательных уч-
реждениях области. Руководителям 
частных охранных организаций на-
правлены рекомендации о приня-
тии дополнительных мер безопас-
ности объектов образовательной 
сферы. До конца апреля Управление 
Росгвардии проверит школы обла-
сти на предмет обеспечения их ох-
раны и соблюдения режима анти-
террористической защищенности.
В целом отмечалось, что прини-

маемые в регионе практические 
и профилактические меры позво-
ляют контролировать оборот граж-
данского оружия, частную охран-
ную и детективную деятельность.

НАЧЕКУ

ПОЧТИ ПЯТЬДЕСЯТ ТЫСЯЧ ЕДИНИЦ ПОЧТИ ПЯТЬДЕСЯТ ТЫСЯЧ ЕДИНИЦ 
ОГНЕСТРЕЛЬНОГО ОРУЖИЯ НАХОДИТСЯ ОГНЕСТРЕЛЬНОГО ОРУЖИЯ НАХОДИТСЯ 
НА РУКАХ У ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНАНА РУКАХ У ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА

Цифра эта из официальной статистики, которая в начале недели была озвучена на координационном совещании 
руководителей региона, прошедшем под руководством замгубернатора Карины БАШКАТОВОЙ и главного федерального 
инспектора по Калужской области Игоря КНЯЗЕВА.
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЯДОМ С НАМ

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

Засоры канализации в по-
следние пару недель для 

Боровска стали очень акту-
альной темой. А учитывая, 
что реагирует на вызовы 
«Калугаоблводоканал» с за-
держкой, решать проблему 
бывает непросто.

Поэтому новый замглавы 
администрации города по 
вопросам ЖКХ Николай ОСЕ-
ЕВ провел несколько встреч 
с  горожанами на  которых 
разъяснил, что не стоит смы-
вать в унитаз. Порой ситуа-
ция доходит до абсурда —  из 
канализации умудрялись до-
ставать даже куртки!
— По всем поступающим 

обращениям выезжаю лично. Причинами 
всех засоров является человеческий фак-
тор, точнее отношение горожан к центра-
лизованной системе водоотведения. Хочу 
отметить, что средства, затраченные на 
устранение таких засоров, могли быть на-

правлены на ремонты и плановые рабо-
ты, —  отметил Осеев.
Ну а жителей просят дважды поду-

мать прежде чем спускать в трубы отхо-
ды, не предназначенные для подобной 
утилизации.

Как всегда, весной жителей Боровского 
района ждет голосование за проекты 

«Комфортной среды», которые будут ре-
ализовываться в следующем году.

В поселениях уже подготовили вариан-
ты и сейчас начинают знакомить с ними 
людей.
Так, в СП «Ворсино» предстоит выби-

рать между двумя вариантами. Первый —  
благоустройство пешеходной зоны по ули-

це Лыскина. Сюда вой дет ремонт тротуа-
ров с обеих сторон и установка парковых 
качелей в районе амбулатории.
Вторая идея выглядит более необычно. 

Селянам предлагают обустроить площад-
ку для выгула собак напротив котельной.
Учитывая, что в последнее время тема 

содержания домашних животных « на слу-
ху», проект выглядит очень многообеща-
ющим, но поддержат ли его жители —  уз-
наем уже в мае.

ЖКХ БЛАГОУСТРОЙСТВО

БОРОВЧАН ПРОСЯТ БОРОВЧАН ПРОСЯТ 
НЕ БРОСАТЬ В КАНАЛИЗАЦИЮ НЕ БРОСАТЬ В КАНАЛИЗАЦИЮ 
ЧТО ПОПАЛОЧТО ПОПАЛО

В ВОРСИНЕ ПРИГОТОВИЛИ В ВОРСИНЕ ПРИГОТОВИЛИ 
ОБЪЕКТЫ ДЛЯ «КОМФОРТНОГО» ОБЪЕКТЫ ДЛЯ «КОМФОРТНОГО» 
ГОЛОСОВАНИЯГОЛОСОВАНИЯ
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Директор Агентства 
инновационного 

развития Калужской 
области Павел Гранков 
давно совмещает свою 
работу с общественной 
деятельностью —  он 
депутат Райсобрания 
Боровского района. 
А в новом учебном году 
Павел Юрьевич приме-
рил на себя и роль пре-
подавателя. Сейчас он 
ведет курс «Техноло-
гическое предприни-
мательство» для студентов ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ.

— В рамках лекций и практических за-
нятий всегда стараюсь сделать акцент на 
возможностях для молодежи в родной Ка-
лужской области. На лекции приглашаю 
как состоявшихся бизнесменов, так и са-
мых молодых и начинающих стартапе-
ров, —  поделился Павел Гранков.
Принцип «где родился, там и пригодил-

ся», тем более, если случилось это в реги-
оне, заинтересованном в экономическом 
росте, должен принести к результату.
— Уверен, что массовая диагностика 

предпринимательских компетенций и рас-
крытие способностей у молодежи будет 
способствовать их вовлечению в техно-
логическое предпринимательство.

4‑го марта исполнилось 45 лет 
со дня основания авиации Ро-

сгвардии. В этот день глава админи-
страции Боровского района Николай 
КАЛИНИЧЕВ приехал на ермолин-
ский аэродром, чтобы поздравить 
с праздником несущих там службу 
летчиков.

— Поздравил  и  поблагодарил 
личный состав и ветеранов наше-
го 70-го смешанного авиационного 
полка особого назначения, базирую-
щегося на аэродроме Ермолино. 

Летчики не только служат 
Родине,  но  и  активно  уча-
ствуют в общественной жиз-
ни района, работая с молоде-
жью: в Балабановской школе 
№ 1 создан класс юных ави-
аторов, —  отметил Николай 
Александрович.
В честь праздника для воен-

нослужащих, многие из кото-
рых участвуют в СВО, прове-
ли концерт, на котором высту-
пил Академический ансамбль 
песни и пляски вой ск нацио-
нальной гвардии Российской 
Федерации.

НА ПЕРСПЕКТИВУ

ОБЩЕСТВО

ПАВЕЛ ГРАНКОВ ЗАИНТЕРЕСОВЫВАЕТ ПАВЕЛ ГРАНКОВ ЗАИНТЕРЕСОВЫВАЕТ 
БУДУЩИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ БУДУЩИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
КАЛУЖСКИМ РЕГИОНОМКАЛУЖСКИМ РЕГИОНОМ

Это приглашение касается также мо-
лодых ученых и аспирантов. Все они 

могут принять участие в  III Всероссий-
ском конкурсе «Возобновляемая энер-
гия планеты —  2023».

Цель конкурса —  развитие молодежной 
науки, поиск новых талантливых ученых, 
разработок и технологических подходов 
в области возобновляемой и водородной 
энергетики, защиты окружающей сре-
ды, которые открывают новые горизонты 
в решении задач в рамках энергоперехо-
да и климатической повестки.
Подать заявку можно до 30 апреля. 

 ИНТЕРЕСНО

МИНИСТР ЖКХ ВЯЧЕСЛАВ МИНИСТР ЖКХ ВЯЧЕСЛАВ 
ЛЕЖНИН ЗОВЕТ КАЛУЖСКИХ ЛЕЖНИН ЗОВЕТ КАЛУЖСКИХ 
СТУДЕНТОВ НА КОНКУРССТУДЕНТОВ НА КОНКУРС

Центр семейной культуры «Бе-
рега» стал местом, в котором 

в преддверии 8 марта собрались 
женщины Боровского района, до-
бровольно взявшие на себя оказание 
помощи мобилизованными участни-
кам СВО.

Инициатором встречи стала Полина 
Клочинова, возглавляющая Центр соци-
альной помощи семье и детям «Гармо-
ния», а заодно и местное отделение об-
щественной организации «Союз женщин 
России».

Участницы волонтерского движения 
«СВОй ТЫЛ» рассказали, как шьют и вя-
жут теплые вещи для мобилизованных бо-
ровчан, а «Zабавные Vасилисы» о том, как 
собирают посылки и доставляют их в зону 
СВО.
К слову, женщины из Ермолино поде-

лились не только своим опытом в оказа-
нии помощи и патриотическом воспи-
тании детей и молодежи, но и поименно 
назвали ермолинских мужчин, с которых 
помощь мобилизованным жителям Боров-
ского района начиналась и благодаря по-
стоянной работе продолжается.

ВМЕСТЕ

ЖЕНЩИНЫ-ПАТРИОТЫ ЖЕНЩИНЫ-ПАТРИОТЫ 
СОБРАЛИСЬ В БОРОВСКИХ СОБРАЛИСЬ В БОРОВСКИХ 
«БЕРЕГАХ»«БЕРЕГАХ»

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ПОЗДРАВИЛ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ПОЗДРАВИЛ 
ЕРМОЛИНСКИХ ЛЕТЧИКОВЕРМОЛИНСКИХ ЛЕТЧИКОВ
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Последний месяц зимы при-
нес Боровскому району 

45 новых жителей, и среди 
них опять оказалось больше 
девочек.

В родильном отделении ЦРБ 
в феврале появились 25 ма-
лышек,  среди  них —  ново-
рожденные с самым большим 
и маленьким весом —  4070 
гр. при росте 53 см и 2700 
гр при росте 50 см. Неболь-
шой вес легкой малышки стал 
очень  весомым  для  ее  се-
мьи —  она теперь со статусом 
«многодетная».

ПРИБАВЛЕНИЕ

Объекты благоустройства в Бо-
ровске регулярно страдают 

от выходок вандалов, а оператив-
но восстанавливать поврежден-
ное имущество администрация 
города не может в силу разных 
причин. В этой ситуации надеж-
да только на неравнодушных го-
рожан, готовых потратить личное 
время и средства на восстановле-
ние привлекательности и комфор-
та в муниципалитете.

Вот и «Артель боровских масте-
ров» под руководством Евгения 
ШМЕНДЕЛЯ проявила инициативу 
и отремонтировала поломанную 
скамейку на Каштановой аллее.
— Мы сами пришли с инициа-

тивой к руководству города, от-
ремонтировали  скамейку  свои-
ми силами, поскольку работаем 
с деревом, а потом установили ее 
на место. Основания и сами дета-
ли не были повреждены, поэтому 

ремонт провели быстро. 
Люди  не  всегда  пони-
мают, что можно просто 
взять  и  сделать  про-
странство  вокруг  себя 
чуть лучше и удобнее. Не 
для  кого-то, а для себя, 
своей  семьи,  соседей 
и   какой- нибудь бабуш-
ки, —  прокомментировал 
Евгений Шмендель.

ДОБРОЕ ДЕЛО

БОРОВЧАНЕ БОРЮТСЯ БОРОВЧАНЕ БОРЮТСЯ 
С ПОСЛЕДСТВИЯМИ ВАНДАЛИЗМА С ПОСЛЕДСТВИЯМИ ВАНДАЛИЗМА 
СВОИМИ РУКАМИСВОИМИ РУКАМИ

Из всего социального бло-
ка учреждения культуры 

под «обновление» попадают, 
пожалуй, реже всего. Больни-
цам, школам и детским садам 
априори внимания уделяет-
ся больше, в то вре-
мя как ДК и музеи ско-
рее получают «остат-
ки» от распределения 
бюджета.

Но в этом году ре-
гиональный  минту-
ризм сообщил прият-
ную новость —  целых 
шесть музеев по всей 
области переоснастят 
современным обору-
дованием. И одним из 
первых «обновки» по-
лучил боровский МВЦ.

Сюда  уже  закупили 
и доставили новые ви-
трины, экспозиционные 
шкафы,  выставочные 
тумбы и подиум- горку 
с подсветкой —  все это 
уже установлено в по-
мещениях  музея.  Так-
же,  как  сообщил  ди-
ректор  МВЦ  Ильхам 
НИГМАУТЛИН, центр по-
лучил новое музыкаль-
ное оборудование.

КУЛЬТУРА

МВЦ ПОПАЛ МВЦ ПОПАЛ 
ПОД МОДЕРНИЗАЦИЮПОД МОДЕРНИЗАЦИЮ

ДЕВОЧЕК В РОДДОМЕ ДЕВОЧЕК В РОДДОМЕ 
ОПЯТЬ НАСЧИТАЛИ БОЛЬШЕОПЯТЬ НАСЧИТАЛИ БОЛЬШЕ
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 
ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 
График работы 1/2,1/3,2/2.  

тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 

автомобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 

89030269636

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

11 марта 18.00 
Вечер органной музыки. Два короля: 
Орган плюс Рояль. 6+

12 марта 12.00 
Детское представление: «Надувное шоу 
Питиновых». 0+

14 марта 11.00 
Лекция, посвященная 150‑летию 
К. Г. Паустовскому «Последний романтик 
ХХ века. О жизни и творчестве 
К. Г. Паустовского». 12+

17 марта 20.00 
Концерт группы «Radio —  Tapok». Новый 
альбом+ все хиты. 6+

18 марта 18.00 
Мировые рок‑хиты в исполнении 
симфонического оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря Пономаренко. 
6+

21 марта 19.00 
Мужское шоу «Дамские угодники» 
с программой «Женихи или можно 
посмотреть всех». 16+

23 марта 19.00 
Концерт заслуженного артиста России 
Евгения Дятлова в сопровождении 
Акадэм квинтета под управлением 
Николая Криворучко. 6+

25 марта 18.00 
Две легенды: Сергей Рахманинов 
и Фриц Клейслер. Играют лауреаты 
Международных конкурсов Юлия 
Игонина (скрипка) и Алексей Сканави 
(фортепиано). (Пушкинская карта). 6+

31 марта 18.00 
Кабаре‑дуэт «Новые русские бабки» 
с новой программой «Комиксссы». 18+

01 апреля 18.00 
Квартет Анастасии Ивановой. Джаз: 
нестареющая классика 12+

02 апреля 16.00 
Московский театр «Корона русского 
балета». Балет‑ сказка «Золушка» 0+

20 апреля 19.00 
Премьера спектакля «Джекпот для 
любимой» —  романтический детектив. 
(Дмитрий Дюжев, Глафира Тарханова). 
16+

23 апреля 18.00 
Алексей Брянцев с новой концертной 
программой «Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 
Валерий Сёмин с программой «Привет 
весна, любовь и песня». 6+Валерий Сёмин 
с программой «Привет весна, любовь 
и песня». 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Ре
кл

ам
а.

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ  В СТРОИТЕЛЬНУЮ  
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

МП «Дом ученых» 
приглашает:



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


